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Desde la Plaza de Acatlán de Osorio, la precandidata única presidencial, Claudia Sheinbaum le entregó a Alejandro 
Armenta su constancia como Coordinador de los Comités en Defensa de la Cuarta Transformación en Puebla. 

Sheinbaum entregó 
constancia a Armenta

Celebra Rectora Lilia Cedillo firma de 
convenio con empresa Schaeffler
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Morena bloquea de  
nuevo nombramientos 
de los comisionados del 
INAI en el Senado

NEWSWEEK / PAG.12

‘Cumbres de la esperanza’, 
desafío de alpinismo para 
sobrevivientes de cáncer
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Nuevamente alumnos 
y padres de familia 
en trifulca afuera del 
Colegio Europeo
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EN ACATZINGO, 
GOBIERNO ESTATAL 
GARANTIZA AGUA 
POTABLE Y MEJORES 
CONDICIONES A LA 
POBLACIÓN
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El gobernador Sergio 
Salomón presidió la en-
trega de la construcción 
de un tanque elevado y 
ampliación de la línea de 
conducción y red de distri-
bución para agua potable
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Con “Empresa Monitoreada” se abre otro 
frente contra la delincuencia en la capital
El presidente Eduardo Rivera Pérez presentó la estrategia de segu-
ridad emblema “Empresa Monitoreada” con la cual negocios se vin-
cularán y coordinarán con la Dirección de Emergencias y Respuesta 
Inmediata, para atender reportes y agilizar los tiempos de respuesta.
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ANGELOPOLITANAS

Los priistas quieren volver por sus fueros, su único problema es cómo van 
a ganar. En 2021, no consiguieron un solo distrito por mayoría y ahora 
van por siete.
El Partido Revolucionario Institucional propondrá a candidatos a la pri-
mera fórmula al Senado de la Republica, que está marcada a favor de 
Jorge Estefan Chidiac, al menos 13 de los 26 distritos locales.
A cambio Acción Nacional irá con Eduardo Rivera como candidato a la 

gubernatura de la coalición, para hacer equipo con el candidato a la alcaldía de 
la capital, para donde se perfila Mario Riestra.
El coordinador de los diputados del PRI, Estefan Chidiac, adelantó que son parte de 
los primeros acuerdos políticos en la esfera nacional de estas dos fuerzas, que irán 
aliadas en 2024 con el PRD.

En la casa de enfrente, los legisladores federales de la 4T se reunieron el 
miércoles con el futuro candidato a la gubernatura de Puebla, el senador 
Alejandro Armenta Mier. El coordinador de la bancada Morena, Nacho 
Mier, lo confirmó en sus redes sociales.
En la fotografía se observa a la mayoría de diputados morenistas, del 
Partido del Trabajo y el Verde Ecologista de México. “Morena es un 
movimiento vivo, cimentado en el trabajo constante y la búsqueda del 

bienestar de 30 millones de familias. En esa ruta caminamos para consolidar 
la Cuarta Transformación en #Puebla”, afirmó.
Expuso que es necesario el respaldo de los diputados para el segundo piso de la trans-
formación de México. “La unidad nos caracteriza. Con ese objetivo nos reunimos con 
@armentapuebla_ y compañeros diputados federales de Morena para organizar los 
trabajos de construcción del segundo piso de la transformación en México”, agregó.
En la imagen se nota la ausencia de Inés Parra, diputada federal por Morena, quien ha 
tenido diferencias con el partido y varias votaciones relevantes. A la reunión asistió 
Juan Carlos Natale López, diputado plurinominal del Verde y quien coordinó la cam-
paña de Marcelo Ebrard en la entidad.

Desde la tarde del miércoles, habitantes de Coyomeapan lle-
garon a la capital con la intención de arreglar sus problemas 
políticos y dispuestos a desquiciar la ciudad si es necesario. 
Ayer, la sesión ordinaria del Congreso de Puebla fue suspendida 
debido por la protesta que mantienen más de mil pobladores 
y activistas de ese municipio.
Los vecinos de la región exigen que los diputados locales 
resuelvan “los conflictos de ingobernabilidad” a los que se 

enfrentan, entre ellos la ausencia de su presidente municipal, Rodolfo García López. 
Exigen al gobierno que vigile el actuar de la familia Celestino Rosas, a quienes seña-
lan por actos de nepotismo, abuso de poder, uso indebido de recursos públicos, y 
represión, entre otros.
Señalaron que aumentó la inseguridad en la región y los actos de represión en contra 
de los habitantes que se han atrevido a denunciar públicamente al expresidente muni-
cipal de Coyomeapan, David Celestino Rosas y a su hermana, Araceli Celestino Rosas.
Por su parte, el gobernador Sergio Salomón Céspedes llamó a la mesura y al diálogo 
a los habitantes de Coyomeapan que se manifiestan en calles del primer cuadro de 
la ciudad de Puebla.
Los inconformes, después de apostarse frente al Congreso del Estado y arrojar pin-
tura al inmueble el miércoles 22 de noviembre, continuaron ayer con sus protestas.
Un grupo se manifestó frente a Casa Aguayo, lo que generó el cierre de vialidades 
como la 14 Oriente y el Bulevar 5 de Mayo, lo que a su vez provocó que automovilistas 
resultaran afectados en sus trayectos, así como usuarios del transporte público y de 
la línea 2 del RUTA.
La demanda de los inconformes es que el Congreso del Estado destituya al presidente 
municipal de Coyomeapan, Rodolfo García, con quien mantienen un conflicto poste-
lectoral. Más tarde, denunciaron la detención de al menos un par de pobladores de 
Coyomeapan por elementos de seguridad del estado.

Aunque hay una nueva Ley General de Movilidad y Seguridad Vial del Estado, 
que establece que los municipios utilicen cinemómetros, para la supervisión 
de automovilistas, el presidente Eduardo Rivera anunció que se revisará 
las medidas y posteriormente determinarán el uso de esta herramienta, 
sin embargo, actualmente no es oficial para la ciudad de Puebla.
El alcalde aseguró que habrá una revisión de los lineamientos que actual-
mente tiene el Código Reglamentario Municipal, y una vez que concluyan 

se hará un anuncio oficial.
“Por el momento no está contemplada la decisión que nosotros habíamos mani-

festado desde hace tiempo, de instalarlos, estaremos analizando por supuesto los 
alcances de la modificación legal, y por supuesto el Coremun, y hasta en tanto no 
concluya la revisión por parte del gobierno de la ciudad, no vamos a poder poner 
alguna fecha, una decisión”, dijo.
Rivera, en los hechos en precampaña por el gobierno del estado, no aprobará la ins-
talación de los medidores de velocidad, porque de hacerlo serían votos en su contra.
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En 2024, el factor Gali puede ser la diferencia entre ganar y perder en la ciudad de 
Puebla y su zona metropolitana para Morena y sus aliados.
Es un hecho que Tony Gali López será candidato a diputado federal por un distrito 
del norponiente de la capital, prudente como es, ha declarado que se ajustará a los 
tiempos del proceso interno de selección de candidatos del Partido Verde Ecologista 
de México.
Señala que en su momento evaluará dónde puede aportar y contribuir dentro del marco 

-

Gali consiguió en la última encuesta de Morena, estar en tercer lugar de conocimiento 
y simpatías en el estado, solo por debajo de Nacho Mier y Alejandro Armenta, por eso 
Tony es un factor de triunfo o derrota.

El dirigente estatal del PRI, o lo que queda de él, Néstor Camarillo admitió que Morena 
insiste en llevarse a más priistas de los que ya tiene, como al líder de la CTM, Leobardo 
Soto, y ahora al presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Enrique Rivera a quien 
ha intentado atraer con la nominación a la presidencia municipal de Chignahuapan.
Del diputado local, Enrique Rivera, Camarillo precisó que, “es totalmente falso, él no 
hizo ningún tipo de curso, ni inscripción ni nada” a Morena.Admitió que Rivera ha reci-
bido invitaciones de varios partidos, pero no ha tomado una decisión de dejar el PRI, y 

-
nas” para llevarse a más priistas de los que ya tiene.

-
jará posición, su futuro es Morena y la alcaldía de Chignahuapan, lo que le niegan los 
priistas.

Otra vez, Puebla fue escenario de un caso alevoso de agresión de un joven. Al menos 
3 estudiantes del Colegio Europeo golpearon a uno la tarde del martes 5 de diciembre 
pasado. En un video que circula en redes sociales se observa que alumnos desataron 

lanzaron un par de golpes, puñetazos y patadas.
En una cuenta de Instagram denominada “problema Europeo” se expuso que todo 
empezó cuando Enrique N., estudiante del Colegio, tuvo un pleito con Luis Fernando, 
quien ya había recibido amenazas. Postearon que se defendió y después llegó Daniel 
D., que ni siquiera estudia ahí, atacándolo por la espalda.
Daniel, al no poder manejar la situación, llamó a su papá (Javier), quien llegó con más 
de 10 guaruras en dos carros, uno rojo y otro blanco, y se empezaron a pelear y agredir 
a tres personas más, especialmente a Fernando. Se sabe que está en el hospital sien-
do examinado por heridas en la cabeza causadas durante la agresión.
En Puebla, la violencia escolar es tema preocupante y la SEP no ha dicho nada al 
respecto.

¿Qué pasará con El Relicario poblano? La Suprema Corte de Justicia autorizó ayer 
reanudar las corridas de toros en la Plaza México, suspendidas desde mayo de 2022 
por orden de un juez federal.
Luego de una discusión en privado, la Segunda Sala de la Corte revocó por unanimidad 

un amparo promovido por la asociación civil Justicia Justa, que impugnó el Reglamento 
Taurino para el Distrito Federal y la Ley para Celebración de Espectáculos Públicos.

-
gado, lo que no es automático, pero probablemente ocurrirá antes del 15 de diciembre, 
cuando inician las vacaciones del Poder Judicial.
La decisión es crucial para la supervivencia de la tauromaquia en México, pero no es 

en que se respete la integridad física y emocional de todos los animales”.

Ante los resultados de la prueba Pisa, que muestran rezago educativo en México, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que su gobierno no toma en cuenta 
esos parámetros porque se crearon en la época del neoliberalismo.
Durante su mañanera, al ser interrogado por el reporte general sobre PISA 2022, difun-
dido el martes, López Obrador acusó que, durante ese periodo, se buscó desaparecer 
a la educación pública y se ofendió a los maestros.
“Pues ya los vieron (resultados). Nosotros no los tomamos cuenta porque pues todos 
esos parámetros se crearon en la época del neoliberalismo, del predominio del periodo 

El reporte general sobre Pisa 2022, aplicado a alumnos de 15 años de los países de la 
OCDE, los resultados de los estudiantes mexicanos en Matemáticas y Ciencias fueron 
inferiores en comparación con 2018 y los mismos en Lectura.
La situación se agravó durante el cierre de las escuelas por la pandemia de Covid-19, 
como en el resto del mundo, pero en el caso mexicano se considera que los estudian-
tes de secundaria recibieron poco apoyo para adecuarse al aprendizaje remoto.
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REDADA

MILES DE MIGRANTES ESPERAN A 
LA INTEMPERIE SER PROCESADOS 
EN LA FRONTERA EE.UU.-MÉXICO

Activistas en Arizona sostienen que hay aproxima-
damente mil 500 migrantes aguardando en la fron-
tera a ser procesados

HISPANOS NECESITAN MAYOR IN-
CLUSIÓN EN EL SISTEMA BANCA-
RIO DE EE.UU., SEGÚN EXPERTOS

Expertos coincidieron en que la población hispana 
es una de las más vulnerables en Estados Unidos 
a los efectos de no estar bancarizados

MÉXICO TIENE POTENCIAL PARA 
ATRAER MÁS CADENAS DE VALOR 
A NORTEAMÉRICA: YELLEN

Janet Yellen, secretaria del Tesoro estadouniden-
se, indicó que su país trabaja con socios en lo que 
he llamado ‘friendshoring’

TAYLOR SWIFT ES LA PERSONA 
DEL AÑO DE LA REVISTA TIME

La revista Time nombró a Taylor Swift como la 
Persona del Año gracias a su actual gira y película 

de 2023
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Encabeza la Rectora Lilia 

PARA PACTAR UN MODELO DE FORMACIÓN DUAL EN BENEFICIO DE ESTUDIANTES DE INGENIERÍAS

Para continuar con el fortalecimiento del 
modelo educativo dual, la Rectora María 

convenio de colaboración académica, cientí-
-

-

-
-

-
ren una serie de herramientas académicas, 

-

-

-

-

-
-

el sistema de educación dual sabían que la 
-

-

-

-

-

 REDACCIÓN

ARRANCA “LOBO 
PLUS”, NUEVA  
SEÑAL DE TV BUAP
Puebla, Pue- TV BUAP, “la ima-

-

Benemérita Universidad Autóno-

a través de su nuevo canal “Lobo 
-

La Rectora María Lilia Cedillo 
Ramírez destacó que este nuevo 

-

lo que sucede en esas naciones, 

-

-

-

-

arranque de la nueva frecuencia 

-

-
-
-

la Facultad de Arquitectura de la 

contenidos televisivos educativos 

que sintonizan desde hace casi 
-

De esta manera TV BUAP 

la cultura, el arte, el conocimien-

social, no sólo de nuestra institu-

REDACCIÓN

-
-

Con rencor, estudiantes del 
-

-
-

Vía redes sociales, dicho 
vídeo fue distribuido causando 

-

-

hechos se suscitaron debido a 

-

-

se ve como intervienen otras 
-

En un comunicado, la institu-
ción reconoció como sus alum-

-
vieron involucrados en la trifulca, 

-

-

“De manera inmediata, se 
-

-

-

La escuela reiteró su com-
-

fortalecer los valores en colabo-

ALMA MÉNDEZ
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Solicitan pavimentación 
de calle en la zona de 
la Central de Abasto
Puebla, Pue. Empresarios y bodegueros 
de la Central de Abastos hacen un lla-
mado al Ayuntamiento de Puebla para la 
pavimentación de la calle 104 poniente y 
Avenida de los Comerciantes para mejo-
rar la circulación de la zona.

Piden al Ayuntamiento pavimentar 
calles en la zona de la Central de Abasto

Asimismo, pidieron al Ayuntamiento 
de Puebla, pidió a la autoridad munici-
pal cumplir con el Código Reglamentario 
para el Municipio de Puebla (Coremun) 
en la renovación del Consejo General y 
se sustituyan a los miembros que tienen 
más de seis años dentro del Consejo, así 
como impedir su posible nominación para 
los cargos de secretario o tesorero.

Esto debido a que este jueves 7 de 
diciembre habrá votaciones para renovar 
al Consejo de la Central de Abasto, se es-
pera tranquila porque únicamente votan 
los bodegueros, que a la vez son propie-
tarios de las naves.

Exigieron al regidor y presidente del 
Consejo General de la Central de Abasto, 
Manuel Herrera Rojas, el estricto cumpli-
miento del Coremun de Puebla en la re-
novación del Consejo General y se susti-
tuyan a los miembros que tienen más de 
seis años dentro del Consejo, así como 
impedir su posible nominación para los 
cargos de secretario o tesorero.

REHABILITACIÓN DE CALLE
Asimismo, exhortaron a la autoridad mu-
nicipal a cumplir con la rehabilitación de 
la 104 Poniente y la avenida de los Co-
merciantes con la participación de los em-
presarios y bodegueros de la Central y a 
cumplir con el plan maestro de la Central 
de Abasto y etiquetaren el Presupuesto 
de Egresos para el año 2024.

Reclamaron la desocupación inme-
diata del predio Jorge Murad a la 28 de 
Octubre, en la Colonia Jorge Murad, por 
no haber realizado el procedimiento legal 
administrativo, consistente en la apro-
bación de las dos terceras partes de los 
regidores del H. Ayuntamiento de Puebla 
en Sesión de Cabildo, para poder otorgar 
el uso y aprovechamiento de este terreno 
a dicha agrupación. ALMA MÉNDEZ

Universitarios dirán 
a qué candidatos se
reciben en la IBERO

Puebla, Pue. La Ibero Puebla estará 
abierta a la visita de las y los distintos as-
pirantes, pero serán las y los estudiantes 
los que convoquen directamente a los 
partidos políticos, adelantó el rector Mario 
Ernesto Patrón Sánchez.

Serán los estudiantes de la Ibero los 
que decidan a qué candidatos reciben

Dijo que se existe garantía de que ha-
brá un espacio de Ágora donde se garan-
tice a los actores un espacio neutro y de 
igualdad para todos los actores políticos, 
pues se necesita un debate de altura y 

propuestas.
Detalló que serán los alumnos quie-

nes convoquen, inviten y debatan con los 
candidatos, con el objetivo es escuchar 
sus propuestas y tomar decisiones a con-
ciencia al momento de emitir su voto. 

“La Ibero dará muestra de su pers-
pectiva de compromiso social con el en-
torno del proceso electoral de 2024, sien-
do un actor que genere debate y, sobre 
todo, que genere propuestas que tanto 
necesita Puebla y la región sureste del 
país”, acotó.

El académico urgió a los partidos polí-
ticos a poner atención a los jóvenes pues 
es un sector importante de la población, 
además de que se realicen campañas de 
propuestas con visión de futuro.

Enfatizó que las autoridades y los 
institutos electorales deben garantizar la 
seguridad y participación de los ciuda-
danos en el proceso electoral 2024, ya 
que, existen antecedentes de violencia 
de otras elecciones, lo cual provoca poca 
participación en los comicios.

              ALMA MÉNDEZ

PAROS TÉCNICOS EN NAVIDAD SON NORMALES EN 
SECTOR AUTOMOTRIZ, ASEGURA CANACINTRA
Puebla, Pue- Mirko Kosic presidente del 
sector automotriz y autopartes de la Cá-
mara Nacional de la Industria de Trans-
formación (Canacintra), aseguró que 
después de tres años consecutivos con 
paros técnicos en la industria automotriz 
poblana, debido al desabasto de materia-
les ya no existirá más, debido a que se 
han normalizado las actividades.

En entrevista mencionó que los paros 
técnicos que realizan las empresas auto-
motrices para esta temporada navideña 
son normales, pues esta inmovilización 
en las líneas de producción es porque se 
le dan el mantenimiento necesario que se 
da año con año.

Asimismo, dijo que la producción au-
tomotriz se encuentra estable y las ventas 
se han estabilizado, ya que las agencias 
de autos ya cuentan con stock de vehícu-
los necesaria y se ha visto complementa-
da con campañas de publicidad para que 
los autos se entreguen de manera inme-
diata a los compradores.

En tanto destacó que los precios se en-

modelo Tiguan que produce en la empresa 

de origen alemán Volkswagen, pues dijo, 
es una camioneta con altas ventas, por su 
diseño y su precio competitivo. ALMA MÉNDEZ
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No somos delincuentes, dicen 
payasos en manifestación; exigen 
renuncias de funcionarios
Puebla, Pue.Este miércoles cerca de 30 
payasos acompañados de su familia se 
manifestaron por las calles del Centro 
Histórico para exigir su derecho al traba-
jo, así como la renuncia del director del 
Instituto Municipal de Arte y Cultura de 
Puebla (Imacp) Fabián Valdivia, así como 
castigo a personal de vía pública involu-
crado en las agresiones que sufrieron el 
domingo pasado.

Al grito de “somos artistas, no delin-

cuentes”, recorrieron las principales ca-
lles del Centro Histórico, donde reiteraron 
que no son delincuentes sino artistas ur-
banos y que necesitan trabajar en el pri-
mer cuadro de la ciudad.

Una vez que llegaron al palacio muni-
cipal, solicitaron que se haga reparación 
del daño ante los hechos ocurridos con 
personal de vía pública el pasado domin-
go, pues uno de sus compañeros recibió 
un machetazo en la cabeza, sin que los 

responsables se hagan cargo de los gas-
tos médicos, por lo que, reclamaron cas-
tigo a supervisores de vía pública de la 
administración municipal.

Ante dicha situación, demandaron al 
ayuntamiento que les asignen espacios 
para sus shows y evitar este tipo de si-
tuaciones que generan mala imagen al 

de este tipo de espectáculos para llevar 
el sustento a su familia. ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El presidente municipal de 
-

nunció a favor de que el senador Ale-
jandro Armenta Mier presente el caso 

-
nacional de los Derechos Humanos, sin 
embargo, dijo que debe tener en cuenta 

un bar clandestino.
-

miento del pasado 21 de noviembre en 
las puertas del Palacio Municipal se co-
menzó por la intervención del Área de 

al atender un reporte ciudadano, donde 
se corroboró que este negocio funcio-
naba sin los permisos correspondien-
tes, y tenían el respaldo de la presiden-
cia auxiliar.

que la razón de la inconformidad de 

un bar clandestino que estaba siendo 
tolerado y apoyado directamente por la 
presidencia auxiliar”, enfatizó.

-
cimiento, la Fiscalía General del Estado 
de Puebla (FGE) obtuvo la vinculación a 

-

secretario general y Adrián N.
Al existir un proceso legal, el cabildo 

de Puebla avaló por mayoría de votos el 

como presidente suplente de dicha co-
munidad indígena. SILVINOCUATE

CON “EMPRESA  
MONITOREADA” SE ABRE 
OTRO FRENTE CONTRA 
LA DELINCUENCIA EN LA 
CAPITAL

-
ra Pérez presentó la estrategia de segu-
ridad emblema “Empresa Monitoreada” 
con la cual negocios se vincularán y coor-
dinarán con la Dirección de Emergencias 

-
portes y agilizar los tiempos de respuesta.

Para ello, se hará a través de herra-
mientas como: la aplicación Alerta Conti-
go, llamadas al 911, el monitoreo vía chats 
de Whatsapp, vinculación de las cámaras 
de vigilancia de empresas y negocios con 

“Es un esfuerzo en el cual las empre-
sas y negocios van a poder coordinarse 

agilizar sus tiempos de respuesta, a tra-
vés de la herramienta Alerta Contigo, a 
través del 911, a través de la vinculación 
de las cámaras de vigilancia”, acotó.

Dijo que actualmente hay 42 empre-
sas que forman parte de este esquema 
como: Oxxo, Elektra, gasolineras, Co-
ppel, Farmacias Guadalajara, Farmacias 
del Ahorro, taxis, Didi y paqueterías.

También se encuentran escuelas, 
universidades, transporte de carga, ruta, 
central de abasto, hoteles, entre otros.

Enfatizó que los poblanos interesa-
dos en que su empresa participe pueden 
registrarse con el CCEl, quien les entre-
gará este distintivo, y para quienes no 

pueden registrarse por whatsapp: 22 21 
92 62 39 y 22 16 44 53 34. SILVINOCUATE

PAYASOS NO TIENEN  
PERMISO PARA OCUPAR 
EL ZÓCALO

-
vera Pérez aclaró que los payasos del 
Centro Histórico de Puebla, no tienen 
permisos del Instituto Municipal de Arte y 
Cultura de Puebla (IMACP), para realizar 
sus presentaciones. 

El alcalde comentó que, ante la ma-
nifestación que están preparando los 
payasos, la Secretaría de Gobernación a 

-
ción de dialogar, y escuchar sus inconfor-
midades, para lograr un acuerdo mutuo. 

de Gobernación es tener las puertas abier-
tas, a que dialoguen, se ordenen y lleguen a 
un acuerdo, es falso que tengan permiso del 
IMACP, muy importante decirlo, no tienen 
ningún permiso por parte del Ayuntamiento 
a la actividad que ellos realizan”, dijo. 

de locatarios del Centro, se han presen-
tado diferentes reclamos por el espectá-
culo que presentan, ya que, el volumen 
es excesivo, y el lenguaje no es el ade-
cuado, tomando en cuenta que hay me-
nores de edad. 

“Es de molestia a empresarios, ciudada-
nos, medios de comunicación, cuando están 
realizando su actividad en el Centro Históri-
co, entonces los invito a que dialoguen, y a 
que se ordenen, como ya lo dije la ciudad no 
es para que haga cada quien lo que quiera, 
ni sus pachangas”, dijo. SILVINOCUATE
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Alejandro Armenta recibe la 
constancia de coordinador de 
Comités en Defensa de la 4T

Puebla, Pue- Desde la Plaza de Acatlán 
de Osorio, la precandidata única presi-
dencial, Claudia Sheinbaum Pardo le en-
tregó a Alejandro Armenta Mier su cons-
tancia como Coordinador de los Comités 
en Defensa de la Cuarta Transformación 
en el Estado de Puebla.

Este documento lo avala dentro del 
proceso interno del partido Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) como 
el virtual candidato a la gubernatura para 
el Proceso Electoral Concurrente 2023-
2024.

“Él como su servidora logramos la 
Coordinación, luego la precandidatura, 
después la candidatura, después va ha-
cer el gobernador de Puebla y vamos a 
llegar a la presidencia de la República”, 
palabras que desprendieron de los luga-
reños de Acatlán de Osorio “gobernador, 

gobernador, gobernador”.
Sheinbaum Pardo destacó que la 

unión entre el Partido Verde Ecologista 
de México (PVEM), el Partido del Trabajo 
(PT) y Morena, entre otros partidos loca-
les en Puebla como Fuerza Por México 
(FXM), como coalición se ha decidido 
que quienes lleguen como candidatos 
sean elegidos de forma democrática.

“Las otras opciones, que ahora le 
llaman El Frente, que no tiene nada de 
Frente porque el Partido Revolucionario 
Institucional| (PRI), Partido Acción Nacio-
nal (PAN) y Partido de la revolución De-
mocrática (PRD), a ellos se llaman Frente 
Por México porque les da pena, nosotros 
orgullosamente somos de Morena, ellos 
imponen y nosotros por la democracia”.

En presencia de la militancia, simpa-
tizantes y la dirigente estatal de Morena, 

Olga Lucia Romero Grací-Crespo, repre-
sentantes del PT, entre otros partidos, pre-
senciaron la entrega de esta constancia.

“Con esto cierro, es tiempo de muje-
res, es tiempo de transformación y tiempo 
de mujeres, porque las mujeres podemos 
ser lo que queramos ser, ingenieras, abo-
gadas, presidentas municipales, y presi-
dentas de la República”, destacó.

Claudia Sheinbaum Pardo encabe-
zó este miércoles 6 de diciembre el pri-
mer día de gira que tendrá por tres días, 
siendo Acatlán de Osorio el primer pun-
to, después visitará Tehuacán, Atlixco 
y concluirá su gira el 8 de diciembre en 
Amozoc.

De esta forma, la precandidata entre-
gó ante casi 6 mil asistentes, la constan-
cia que avala a Armenta como el Coordi-
nador Estatal. AURELIA NAVARRO

AN DEJÓ EN CLARO QUE 
EL ABORTO NO CONTARÁ 
CON SU APOYO NI EN 
ESTA NI EN SIGUIENTE 
LEGISLATURA
Puebla, Pue. Para el Grupo Legislativo 
del Partido Acción Nacional (GLPAN) 
no importa si la discusión sobre la Ley 
para la Interrupción Legal del Embarazo 
(LILE), se da hasta el 2024, la postura 
siempre se mantendrá a favor de la vida.

El coordinador de los diputados del 
PAN, Rafael Micalco Méndez, luego de 
que el líder del Congreso local, Eduardo 
Castillo López, reconociera que en este 
2023 ya no dio tiempo a desahogar el 
tema y se dejará para el 2024.

Micalco Méndez precisó que la legali-
zación o no del aborto es un tema de prin-
cipios y respeto a la vida, de ahí que la 

el derecho a nacer.
“La postura del PAN es la misma, un 

tema de principios, es uno de nuestros 
principios de partido, se aborde la fecha 
en que se aborde nuestra postura no va a 
cambiar”, dijo.

De la habilitación de siete unidades 
médicas para que las mujeres puedan 
interrumpir su embarazo libremente en 
Puebla, Micalco Méndez se limitó a decir 
que se trata de una “disposición federal” 
pero eso no cambia en nada la postura 
del PAN en favor de la vida.

Cabe hacer mención que estas uni-
dades médicas empezaron a funcionar 
desde el pasado 4 de diciembre, cum-
pliendo así con la sentencia de la Supre-
ma Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
sobre los derechos reproductivos de las 
mujeres y gestantes.

Dentro de las disposiciones la Fe-
deración dio a conocer que, para poder 
practicarse la interrupción del embarazo, 
la gestación no debe rebasar las 12 se-
manas.

Y dio a conocer que algunos de los 
lugares donde podrán tener acceso son:

El Hospital de la Mujer de Puebla, de 
la Secretaría de Salud

EN EL ISSSTE:
Clínica Hospital de Tehuacán
Clínica Hospital de Huauchinango
Hospital de Especialidades
MIENTRAS QUE, POR EL IMSS ESTÁN:
Hospital General Número 20 de La 

Margarita
Hospital General de Zona Número 35 

de Cuautlancingo. AURELIA NAVARRO

ANTONIO GALI LÓPEZ SÓLO ACEPTARÁ CANDIDATURA 
DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO

Puebla, Pue. Antonio Gali López des-
cartó migrar a otro partido político para 
participar en los comicios del 2024, su 

-
logista de México (PVEM).

constante con la dirigencia nacional y 

estatal del PVE con quienes acordó es-
perar a que inicie el proceso interno para 

Gali López aclaró que hasta ahora 
no ha recibido el llamado de otros parti-
dos políticos porque además se ha en-
cargado de hacer notar que él está de 

lleno con el PVEM.
Esto ante las voces que lo vinculan 

como posible candidato a una diputa-
ción o alcaldía de Puebla capital bajo 
las siglas del Partido Pacto Social de 
Integración (PSI).

Sin embargo, Gali López reiteró que 
hasta ahora su posición se mantiene 

desde cualquier posición, pero por el 
Verde Ecologista, partido al que reiteró, 

enero del siguiente año cuando se den 

diferentes posiciones como candidatos 
ya sea a una diputación local, federal, 
o alcaldías.

Por ello se mantendrá atento de co-
nocer si su aportación dentro del PVEM 
será como candidato o desde otra posi-
ción como parte de la misma estructura 
de partido. AURELIA NAVARRO
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Hay que dar resultados no 
sólo llegar al cargo: Abdala

Puebla, Pue. El aspirante a la precan-
didatura a la alcaldía de Puebla capital, 
Rodrigo Abdala participó en el Conserva-
torio Universitario donde expuso las fa-
cultades que tiene un presidente munici-
pal para atender temas prioritarios como 

es el de seguridad pública.
En un ejercicio interactivo, en el Au-

ditorio de la Universidad del Valle, el 
militante del partido Movimiento Rege-
neración Nacional (Morena) precisó que 
no solo se trata de llegar a cargo público 

producto de un proceso electoral, sino 
dar la garantía de ser funcional una vez 
que ya se está al frente de una ciudad 
como Puebla capital.

“Como gobernantes hay que ser fa-
cilitadores de las propuestas, de todos 
los sectores que componen la sociedad, 
universitarios, médicos, empresarios, 
académicos, con propuestas a distintos 
problemas, como la inseguridad”.     

Rodrigo Abdala expuso a detalle la 
importancia de saber aplicar el Artículo 
115 Constitucional que habla de la forma 
de Gobierno y las facultades que estos 
tienen. 

-
dad es producto, de la falta de educación, 
pocas oportunidades laborales, y sueldos 
bajos. Policías con 24 horas por turno.

¿Crees que la inseguridad es la prin-
cipal problemática de la ciudad de Pue-
bla?, en respuesta los universitarios res-
pondieron en un 100 por ciento, que sí.

Rodrigo Abdala realizó el primer Con-
versatorio con jóvenes del área de Cien-
cias Sociales.

-
drigo Abdala precisó la importancia de 
politizar a la sociedad para hacerla más 
consciente de lo que se pueda construir 
con la política. AURELIA NAVARRO

Morena se quiere llevar a cuanto priista pueda en próxima elección

OOSL REALIZA CASI MIL 
SERVICIOS DE DESCA-
CHARRIZACIÓN EN 
PUEBLA ESTE 2023
Puebla, Pue- Como parte de la estrate-
gia para construir una ‘Ciudad de 10’ el 
Organismo Operador del Servicio de Lim-
pia (OOSL) reforzó el programa de des-
cacharrización, con el que este año ha 
atendido 970 solicitudes.

El servicio de descacharrización, es 
un programa totalmente gratuito, a través 
del cual las y los ciudadanos pueden soli-
citar al OOSL la recolección en su domici-
lio de muebles y/o electrodomésticos que 

estos no lleguen a la vía pública.
El Gobierno Municipal invita a las y 

los poblanos que deseen hacer uso de 
este servicio a comunicarse al 22 25 73 
92 73 extensión 101 o a través de redes 
sociales, en Facebook como Secretaría 
de Medio Ambiente y en Twitter @Am-
bientePuebla, para agendar una cita. 
Es importante mencionar que no se re-
colectan llantas, escombro, ni residuo 
vegetal.REDACCIÓN

Puebla, Pue. El dirigente estatal del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo Medina admitió que el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) insiste en llevarse a más pri-
istas de los que ya tiene, como al líder de 
la CTM, Leobardo Soto a quien ya dio por 
perdido y ahora al presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, Enrique Rivera a 
quien lo ha intentado enganchar con el 
canto de las sirenas.

Camarillo Medina precisó que Leo-
bardo Soto se ve muy centrado en even-
tos de su “proyecto político fallido” donde 
apoyó al ex secretario de Gobernación, 
Julio Huerta y ahora junto con el Coordi-
nador Estatal de los Comités en Defensa 
de la Cuarta Transformación, Alejandro 
Armenta Mier.

Camarillo Medina admitió que esos 
dos escenarios lo han llevado a reiterar 

líder cetemista ya tomó su decisión y es 
evidente que no regresará al PRI y está 
con Morena. 

“Lo veo ya con el Coordinador de los 
Comités en Defensa de la Cuarta Trans-
formación, creo que ya no hay nada que 

tomó la suya”, dijo.
De la situación del presidente de la 

Mesa Directiva del Congreso local, En-
rique Rivera, Camarillo Medina precisó 
que, “es totalmente falso, él no hizo nin-
gún tipo de curso, ni inscripción ni nada”.

Admitió que Enrique Rivera ha reci-
bido invitaciones de varios partidos, pero 
no ha tomado una decisión de dejar el 

sigue ofreciendo espejos con el “canto de 
las sirenas” para llevarse a más priistas 
de los que ya tiene.

PRIISTA IRÍA CON MORENA EN CHIG-
NAHUAPAN
El diputado local, Juan Enrique Rive-

ra Reyes admitió que está indeciso de 
aceptar o no la invitación del partido Mo-
vimiento Regeneración Nacional (More-
na) para dejar al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) e ir por segunda vez 
por la alcaldía de Chignahuapan para 
los comicios del 2024.

Ante las versiones de haber tomado 
el curso de capacitación política de Mo-
rena para ser uno de sus candidatos al 
interior del estado, el priista atajó que 
será después del 15 de diciembre cuan-

         AURELIA NAVARRO
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Puebla conmemorará el 36 aniversario del 
Centro Histórico como Patrimonio Mundial
Puebla, Pue. Puebla capital celebrará 
su riqueza cultural con una serie de ac-
tividades para conmemorar tres impor-
tantes reconocimientos otorgados por 
la Organización de las Naciones Unidas 
para la Educación, la Ciencia y la Cultura 
(UNESCO): el 36° Aniversario del Centro 
Histórico en la Lista del Patrimonio Mun-
dial; el 8° Aniversario de Puebla Ciudad 
Creativa del Diseño; y el 4to Aniversario 
del Proceso Artesanal de la Talavera en 
la Lista Representativa del Patrimonio 
Cultural Inmaterial de la Humanidad.

Será a partir del próximo jueves 7 
de diciembre que estas celebraciones 
comenzarán con una agenda de even-
tos para la divulgación y valoración de 
las tres cualidades que hacen especial a 
Puebla; todo será gratuito y desarrollado 
por la Secretaría de Economía y Turismo, 
la Gerencia del Centro Histórico y Patri-
monio Cultural, el Instituto Municipal de 
Arte y Cultura de Puebla y el Archivo Ge-
neral Municipal

Las actividades iniciarán con la pre-
sentación del “Protocolo de contingencia 
para el Centro Histórico de Puebla en 
caso de sismo”, el jueves 7 de diciembre 
a las 9:00 horas en el Palacio Municipal; 
ese mismo día a las 18:00 horas se pre-
sentará Revista Cuetlaxcoapan no. 36 
“Calles con vocación y el arte de vender 
en el Centro Histórico de Puebla” en la 

Capilla del Arte UDLAP; y el viernes 8 de 
diciembre, David Ramírez Huitrón --fun-
dador de Puebla Antigua-- dirigirá la ca-
minata “La historia de la ciudad de Pue-
bla a través de 5 hitos arquitectónicos del 
Centro Histórico”.

Por otra parte, el lunes 11 de diciem-
bre se realizará la tradicional ceremonia 
cívica conmemorativa en el Zócalo de 

Puebla a las 8:00 horas; así como la pre-
miación de “Rehabilita & Habita, segundo 
concurso de ideas. Nuevas perspectivas 
para el Centro Histórico de Puebla” en el 
Auditorio del Museo Amparo, a las 10:00 
horas; y a las 18:00 horas en el Palacio 
Municipal, se presentará la nueva ima-
gen de “Puebla Ciudad de Diseño”, un 
proyecto multifacético, interinstitucional y 

de alcance internacional que promueve el 
diseño, la creatividad y la innovación del 
Municipio de Puebla.

Este programa de actividades puede 
ser consultado a través de https://bit.ly/
AniversariosUNESCOPuebla2023, e in-
cluirá talleres abiertos de elaboración de 
talavera y proyecciones de documenta-
les..REDACCIÓN
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Ejecutan a balazos a un 
conductor en la carretera 
Acatzingo-Cuapiaxtla

Acatzingo, Pue. Un masculino de apro-
ximadamente 30 años de edad quien iba 
a bordo de un vehículo marca Seat Ibiza 
de color blanco fue ejecutado con 8 im-
pactos provocados por arma de fuego en 
cara y cabeza.

Quedando el cuerpo en los asien-
tos traseros del interior del vehículo, los 

hechos se registraron sobre la carretera 
Acatzingo-Cuapiaxtla, según las prime-
ras versiones el hoy occiso circulaba por 
calles del municipio y fueron perseguidos 
por sujetos hasta el momento desconoci-
dos.

A la víctima y a un acompañante les 
dispararon en repetidas ocasiones pre-

suntamente se habla que fue levantado 
otro masculino que iba a bordo de este 
vehículo color blanco marca Ibiza.

Al lugar arribaron autoridades corres-
pondientes para hacer levantamiento del 
cuerpo y trasladarlo se mejor para practi-
car la necrología correspondiente. .

    REDACCIÓN

CHOFER DE TRATOCAMIÓN 
PIERDE EL CONTROL Y 
MUERE PRENSADO EN LA 
CUACNOPALAN-OAXACA
Tehuacán, Pue. Jesús N., manejaba un 
tracto camión que transportaba cemento 
pierde la vida cuando circulaba sobre la 
carretera Cuacnopalan-Oaxaca por el ki-
lómetro 37+ 030 a la altura de la caseta 
del peaje de San Lorenzo Teotipilco.

El chofer salió de la carretera al ma-
nejar la pesada unidad, ante este acci-
dente al lugar arribaron personal de CA-
PUFE para brindar el apoyo al conductor 
lamentablemente al tener contacto con él 
ya no contaba con signos vitales.

Iniciando con la extracción del cuer-

cabina así también al lugar se dio cita 
Guardia Nacional quienes hicieron el le-
vantamiento del cuerpo y las diligencias 
para continuar con los trámites corres-
pondientes. REDACCIÓN

Morena se quiere llevar a cuanto 
priista pueda en próxima elección

Puebla, Pue. El dirigente estatal del Par-
tido Revolucionario Institucional (PRI), 
Néstor Camarillo Medina admitió que el 
partido Movimiento Regeneración Nacio-
nal (Morena) insiste en llevarse a más pri-
istas de los que ya tiene, como al líder de 
la CTM, Leobardo Soto a quien ya dio por 
perdido y ahora al presidente de la Mesa 
Directiva del Congreso, Enrique Rivera a 
quien lo ha intentado enganchar con el 
canto de las sirenas.

Camarillo Medina precisó que Leobar-
do Soto se ve muy centrado en eventos de 
su “proyecto político fallido” donde apoyó al 
ex secretario de Gobernación, Julio Huer-
ta y ahora junto con el Coordinador Estatal 
de los Comités en Defensa de la Cuarta 
Transformación, Alejandro Armenta Mier.

Camarillo Medina admitió que esos 
dos escenarios lo han llevado a reiterar 

líder cetemista ya tomó su decisión y es 
evidente que no regresará al PRI y está 
con Morena. 

“Lo veo ya con el Coordinador de los 
Comités en Defensa de la Cuarta Trans-

formación, creo que ya no hay nada que 

tomó la suya”, dijo.
De la situación del presidente de la 

Mesa Directiva del Congreso local, En-
rique Rivera, Camarillo Medina precisó 
que, “es totalmente falso, él no hizo nin-
gún tipo de curso, ni inscripción ni nada”.

Admitió que Enrique Rivera ha reci-
bido invitaciones de varios partidos, pero 
no ha tomado una decisión de dejar el 

sigue ofreciendo espejos con el “canto de 
las sirenas” para llevarse a más priistas 
de los que ya tiene.

PRIISTA IRÍA CON MORENA 
EN CHIGNAHUAPAN
El diputado local, Juan Enrique Rive-
ra Reyes admitió que está indeciso de 
aceptar o no la invitación d
el partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena) para dejar al Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) e ir 
por segunda vez por la alcaldía de Chig-
nahuapan para los comicios del 2024.

Ante las versiones de haber tomado el 
curso de capacitación política de Morena 
para ser uno de sus candidatos al interior 
del estado, el priista atajó que será des-
pués del 15 de diciembre cuando revele su 

AURELIA NAVARRO
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Ximena Gutiérrez, de 22 años, se prepara para coronar 
en muletas la cima del volcán Pico de Orizaba junto a un 
grupo de mexicanos y franceses sobrevivientes de cán-
cer. “La montaña, más que un deporte, es una terapia”, 
dice. Se trata del desafío “Cumbres de la esperanza”. 

Esta joven mexicana sufrió la amputación de una pierna debido a la 
enfermedad, lo mismo que Erika García (23), Fernando (18) y Da-
vid (30) Hernández, quienes a su lado se lanzan a la conquista del 

El equipo, que lo completan una decena de escaladores, parti-
cipa en el desafío “Cumbres de la esperanza”. En el marco del cual 
Ximena y sus compañeros mexicanos escalaron junto con los fran-
ceses una cima de los Alpes en julio pasado. Ahora los europeos 

Una noche de adaptación en un refugio a 4,200 metros dio inicio 
a la aventura, que siguió con un recorrido de entre cinco y seis horas 
por escarpados caminos y sorteando rocas volcánicas.

La nieve fresca complica la marcha de Ximena, Erika  y Fernan-
do, quienes utilizan muletas, mientras David lleva una prótesis en la 
rodilla izquierda. Tienen en común que sobrevivieron a un osteosar-
coma, agresivo cáncer de hueso que afecta a niños y adolescentes.

“Siempre me sorprendo de lo que puedo hacer, de lo que soy 
capaz. Creo que es el comienzo de un descubrimiento mío”, asegura 

-
quilladora profesional.

 
El grupo llega al campamento base, a 4,900 metros de altitud y al 

tranquilidad del atardecer, Carla Bohème, de 19 años, se recupera, 
-

ñeses mexicanos despliegan las tiendas.
“Es como cuando combatimos la enfermedad, vamos hasta el 

-
ginaria de la localidad francesa de Franche-Comté

nasofaríngeo que le diagnosticaron a los nueve años se le manifestó 

pueden darme cuando regrese”, comenta, quien en compañía de 
otros escaladores termina su recorrido a los 4,900 metros.

Para los candidatos a alcanzar la cumbre, la noche glacial afron-
tada en sacos de dormir termina a la una de la madrugada, momen-
to para retomar el camino con equipo de alta montaña.

Después de transitar entre cinco y siete horas por la nieve y el 

cumbre después del amanecer. Este acontecimiento cuando el cielo 
se mostraba degradado en matices de negro, naranja y azul. Ahora, 
Ximena repite su hazaña de 2022.

el único actualmente activo coronado por su eterna fumarola.
 

Para Erika, que llora de emoción, es en cambio su primera vez en 
una cumbre. “Soy muy afortunada de vivir cosas que mucha gente 
no pudo vivir”, expresa la joven al recordar a “las personas que se 
fueron en el camino”.

-
-

mia en las décadas de 1980 y 1990.
“Las cumbres de la esperanza empezaron hace 30 años en Fran-

hace dos décadas.“Cuando una de mis hermanas recayó por segun-
-

“Así, cuando estuvo en remisión, quiso invitar (al desafío) a más 

a otras cumbres de Chamonix”, añade.

decidieron continuar la aventura de las “Cumbres de la esperanza” 
en ambos lados del Atlántico. Lo anterior, “para darle a los sobrevi-
vientes de cáncer la oportunidad de superarse”.

El grupo se despidió el domingo entre muestras de emoción. 
-

thieu en un mensaje de agradecimiento en la red social Facebook. 
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‘Cumbres de la esperanza’, 
desafío de alpinismo para 
sobrevivientes de cáncer 

En el equipo, que lo completan una decena de escaladores, 
se encuentra Ximena Gutiérrez, una mexicana que junto a 

sus compañeros escaló una cima de los Alpes en julio pasa-

do, aun sin una pierna. 
NEWSWEEK EN ESPAÑOL / REDACCIÓN 
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A
yer miércoles 6 de 
diciembre, Morena 
y sus aliados nue-
vamente obstaculi-
zaron los nombra-
mientos pendientes 

de los comisionados del Instituto 
Nacional de Transparencia, Acce-
so a la Información y Protección 
de Datos Personales (INAI), al 
votar en contra de las dos ternas 
presentadas esta mañana.

En sesión ordinaria y con fal-
tas en el pleno, los y las senado-
ras aprobaron los dos acuerdos 
de la Junta de Coordinación Po-
lítica (Jucopo): uno para el nom-
bramiento de un comisionado por 
la vacante de Francisco Javier 
Acuña Llamas, y el otro por la va-
cante que dejó Rosendoevgueni 
Monterrey Chepov, sin embargo, 
no se logró ninguna designación 
por falta de votos. 

Para la vacante de Acuña Lla-
mas, se necesitaban dos terceras 
partes de los votos de los senado-
res presentes para elegir algún per-

Nava Gomar,  Luis Parra Noriega y 
Marina San Martín Rebolloso. 

En cuanto al nombramiento 
por Monterrey Chepov, se nece-
sitaban tres quintas partes de los 
votos. La terna estaba formada 
por : Julio César Bonilla Gutiérrez, 
María de Los Ángeles Guzmán 
García e Ileana Hidalgo Rioja. 

102 senadores votaron por cé-
dula de manera simultánea pero en 
ninguna de las dos votaciones se 
consiguieron los votos necesarios, 
lo que la oposición acusó como una 
simulación de Morena para no des-
acatar la orden de de una jueza. 

OPOSICIÓN ACUSA SIMULA-
CIÓN EN NOMBRAMIENTOS 
DE COMISIONADOS DEL INAI 
Durante el debate para el nombra-
miento de dos comisionados del 
INAI, la senadora Claudia Edith 
Anaya Mota del PRI, acusó a More-
na de “simular” para supuestamente 
cumplir con la orden de una jueza 
que determinó hacer las designacio-
nes antes del 15 de diciembre. 

“Los seis son gente con capa-
cidad servir bien al INAI, comparto 
que ustedes escogieran a quien 
quieran pero no la van a hacer, 
vinieron a una simulación, a darle 
atole con el dedo al Poder Judicial. 
Es muy posible nombrar a dos co-
misionados pero ustedes se hacen 
tarugos”, dijo Anaya Mota. 

El senador panista Damián Ze-
peda acusó que “el Senado no ha 
querido nombrar” a los comisionados 
faltantes por “estrategia” para no te-
ner un órgano de transparencia y “no 
se conozca información de cómo se 
gastan los recursos públicos”. 

“Pues resulta ser que hace 
unos días la misma juez le dice al 
Senado, a la Jucopo y a la mesa, 
y por eso estamos aquí no crean 
que por voluntad, ‘ya me agotaron 
la paciencia, te advierto que eso 
tiene una pena y te puedo desti-
tuir’”; Zepeda pidió nombrar ya a 
los comisionados y cumplir con la 
orden de la jueza. 

También del PAN, Julen Re-
mentería dijo que “solamente se 

está asistiendo a esta votación 
para cumplir con una resolución 
judicial y ‘patear el bote’ pero sin 

seguir sin comisionados”. 

JUEZA ORDENA A NOMBRAR A 
COMISIONADOS FALTANTES
La aprobación para realizar la vo-
tación y elegir a dos de los tres 
comisionados faltantes del INAI 
ocurrió por la orden de la jueza 
Celina Quintero Rico, quien deter-
minó que el Senado tiene hasta 
este 15 de diciembre para realizar 
ambos nombramientos. 

La jueza ordenó a la Junta de 
Coordinación Política someter 
al pleno la votación de los comi-
sionados faltantes antes de que 
culmine el actual periodo de se-
siones y dio como ultimátum tres 
días para demostrar qué real-
mente están trabajando en las 
designaciones. En caso de que 
los senadores no cumplan con el 
mandato pueden enfrentar multas 
que alcanzan los 100 mil pesos, 
destitución del cargo e incluso pri-
sión hasta por 10 años.

La Cámara de Senadores si-
gue retrasando el nombramiento 
de dos comisionados a pesar de 
que en agosto pasado, el pleno de 
la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) concluyó que sí 
fue omiso en la designación y au-
torizaron al INAI para poder sesio-
nar con menos de cinco personas 
comisionadas presentes.

INAI LAMENTA FALTA DE 
CONSENSO EN SENADO
Por su parte, el INAI lamentó la 
falta de consenso en el Senado 
para nombrar a los dos comisio-
nados pendientes.

“El Pleno (del INAI) lamenta 
los resultados de este proceso le-
gislativo en el que no se obtuvie-
ron las mayorías requeridas”, ex-
presó el INAI en un comunicado.

Además, el Instituto destacó 
que la Corte ordenó al Senado 
para que en este periodo ordina-
rio de sesiones vote y designe a 
los comisionados que ocuparán 
las vacantes.

“Esperamos que se encuen-
tren a la brevedad las rutas jurí-
dica y política para que se cumpla 
con el propósito de tener comple-
to el Pleno del INAI”, agregó.

MORENA NIEGA SIMULACIÓN 
EN VOTACIÓN PARA ELEGIR 
COMISIONADOS DEL INAI
Mientras que Eduardo Ramírez, 
presidente de la Junta de Coordi-
nación Política del Senado, negó 
que Morena este simulando las 
votaciones sólo para cumplir con 
lo que ordena la Corte.

“No es una simulación, hablé con 
la Jucopo” y la estrategia legislativa 
se habló de frente con los legislado-
res integrantes, explicó el senador de 
Morena. Ramírez añadió que amplia-
rán la convocatoria porque quieren 

“Todos podrán participar, vol-
veremos a iniciar el procedimien-
to con miras de resolver, ahora sí, 
el nombramiento de los comisio-
nados”, aseguró.
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Morena bloquea de  
nuevo los nombramientos 
de comisionados del INAI 

en el Senado
En el Senado, los legisladores votaron para nombrar a dos de 

los tres comisionados faltantes enel INAI, sin embargo por falta 
de votos, no se logró ninguna designación.
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